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Protokoll öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr vom 22.11.2023 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

 
 

Gremium: Ausschuss für Bau, Umwelt, Wirtschaft und 
Verkehr 

Sitzungsdatum: Mittwoch, den 22.11.2023 

Sitzungsdauer: 19:00 - 19:46 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in 
Tangerhütte  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
 
    
Peter Jagolski    Andrea Schwarzlose 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Peter Jagolski   

Mitglieder 
Herr Dr. Frank Dreihaupt   
Herr Wilko Maatz   
Herr Michael Nagler   
Herr Dieter Pasiciel   
Herr Mathias Sprunk   

sachkundige Einwohner 
Herr Gerd Bodenbinder   
Herr Torsten Fettback   

Protokollführer 
Frau Andrea Schwarzlose   

Mitarbeiter Verwaltung 
Frau Claudia Wittke   

 

Mitglieder 
Herr Michael Bartoschewski entsch. 
Herr Ralf Breuer              unentsch. 
Herr Marco Radke              entsch. 

sachkundige Einwohner 
Herr Sebastian Knull              entsch. 
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Protokoll öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr vom 22.11.2023 

Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr 
der EGem Stadt Tangerhütte am Mittwoch, 22.11.2023, 19:00 Uhr im Kulturhaus, Straße der 
Jugend 41 in Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung  DS-Nr.          

  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 
der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 

 

  2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-
nung 
 

 

  3. Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung des 
Ausschusses vom 27.09.2023 
 

 

  4. Einwohnerfragestunde  

  5. Information des Ausschussvorsitzenden  

  6. Haushaltskonsolidierungskonzept 2024 -2028 BV 1095/2023 

  7. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2024 BV 1096/2023 

  8. Anfragen und Anregungen, Sonstiges  

Öffentliche Sitzung 

12. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  

13. Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse  

14. Schließung der Sitzung  
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Protokoll öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr vom 22.11.2023 

Öffentlicher Teil 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-

den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
Herr Jagolski eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. 
Herr Fettback bemängelt, dass er keine Unterlagen erhalten habe. 
Entschuldigt fehlen Herr Bartoschewski und Herr Radke. Unentschuldigt fehlt Herr Breuer. Die Be-
schlussfähigkeit ist gegeben.  
 
TOP 2: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird ohne Änderung so festgestellt.  
 
TOP 3: Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung des Ausschusses 

vom 27.09.2023 
Herr Jagolski bittet um Abstimmung über die Niederschrift vom 27.09.2023. 
Abstimmungsergebnis:  4x Ja,  1x Nein,  1x Enthaltung 
 
TOP 4: Einwohnerfragestunde 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt.  
 
TOP 5: Information des Ausschussvorsitzenden 
Herr Jagolski erwähnt, dass er einen Antrag stellen werde. Er möchte ein Gutachten der Kreuzung 
Bahnhof wegen der Bordsteinabsenkung haben.  
 
TOP 6: Haushaltskonsolidierungskonzept 2024 -2028                            Vorlage: BV 1095/2023 
Herr Jagolski bittet um Abstimmung über die BV 1095/2023. 
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt auf Grundlage des  
§ 100 Abs. 3 und 5 Kommunalverfassungsgesetztes des Landes Sachsen-Anhalt (KVG LSA) vom 
17.Juni 2014, in der jeweils zuletzt geänderten Fassung, das Haushaltskonsolidierungskonzept der 
Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte für die Jahre 2024 – 2028 gemäß beiliegender Fassung. 
Abstimmungsergebnis:  0x Ja,  5x Nein,  1x Enthaltung  
 
TOP 7: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2024                                 Vorlage: BV 1096/2023 
Frau Wittke erläutert einige Produktkonten, wo die Ansätze hoch gesetzt wurden. Siehe Anlage 1. 
Herr Nagler wird den Haushalt nicht zustimmen. Er liest aus den § 27 aus dem KomHVO (Kommu-
nalhaushaltsverordnung) vor. Dadurch, wenn man den Haushalt zustimmen würde, bedeute dies, 
dass dann Herr Brohm entscheide. Er könne dies als Stadtrat nicht mit seinem Gewissen vereinba-
ren. Es müsse einen ausgeglichenen Haushalt geben. Er nennt ein Beispiel. Ein großes Problem 
sei der Liquiditätskredit. Dieser soll auf 10 Mio. € erhöht werden. Er spricht über die Investitionsliste 
und über den Antrag vom Stadtrat 06.12.2023 – Umschichtung. Er erklärt, dass in der Kita „Fried-
rich Fröbel“ einige sanierte Räume leer stehen. Diese Räume sollten als z. B. Kinderküche und 
Matschraum gemacht werden. Diese Räume werden als Abstellräume genutzt. Er findet es be-
schämend, dass man einen Umbau mache und jetzt dort leere Räume habe. Er fühle sich veralbert, 
wenn man Ansätze, die schon gering waren, jetzt ohne Kommentar nochmal senke. Er möchte wis-
sen, da man eine sofortige Haushaltssperre bekommen habe, wie der Minusstand 2023 sei. Ihm 
würde interessieren, ob es was gebracht habe, die Haushaltssperre. 
Herr Sprunk spricht auch im Namen der Wählergemeinschaft Lüderitz, dass im Haushalt die Be-
schlüsse, die im Stadtrat in 2022 und 2023 beschlossen wurden, nicht wieder zu finden sind. Er wird 
auch nicht zustimmen. 
Herr Dr. Dreihaupt könne dies nachvollziehen. Ihm stelle sich die Frage, wenn man nicht beschlie-
ße, was dann passiere. Wenn man nicht beschließe, dann kann Herr Brohm auch machen, was er 
will. Er findet, man müsse abwiegen. Was wäre schlimmer, einen Haushalt zu haben, der auf Dauer 
so nicht funktionieren werde oder keinen zu haben. 
Herr Jagolski findet, wie es bisher gelaufen sei, wisse man ja und das andere müsse man auspro-
bieren, schlimmer könne es nicht werden. Man sei schonmal mit einem Beauftragten klargekom-
men, da habe es auch funktioniert. 
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Herr Jagolski bittet um Abstimmung über die BV 1096/2023. 
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte beschließt auf der Grundlage des Kommunal-
verfassungsgesetztes des Landes Sachsen-Anhalt (KVG LSA) vom 17.Juni 2014, in der jeweils 
zuletzt geänderten Fassung die Haushaltssatzung § 100 und den Haushaltsplan § 101 der Ein-
heitsgemeinde Stadt Tangerhütte für das Haushaltsjahr 2024 gemäß beiliegender Fassung.  
Abstimmungsergebnis.  0x Ja,  5x Nein,  1x Enthaltung 
 
TOP 8: Anfragen und Anregungen, Sonstiges 
Herr Nagler spricht über die Kreuzung Norma. Er findet trotz DIN - Vorschrift könne diese Kreuzung 
nicht so bleiben. Dafür müsse eine schnelle Lösung her. Es sei nicht mit der Schräge so hinnehm-
bar. Er möchte eine schriftliche Aussage vom Bürgermeister (Herr Brohm) haben zum Thema Grün-
fläche Norma, ob diese von der EGem übernommen werde oder nicht.   
Frau Wittke antwortet, dass man es schriftlich zukommen lassen werde. Ihr Kenntnisstand sei, 
dass die Grünfläche nicht übernommen werde, von der EGem. 
Herr Fettback hätte gerne den neuen Sitzungsplan für 2024. 
Herr Sprunk fragt nach dem Sachstand für den Rückbau der Windkraftanlagen und ob sich die 
Verwaltung damit auseinandergesetzt habe. 
Frau Wittke antwortet, dass die EGem, auf ihren eigenen Grundstücken keine Windkrafträder zu 
stehen habe. Man habe lediglich Rotorüberpflug und leitungsrechte Verträge. Es seien Regelungen 
vom Landkreis getroffen worden, bezüglich der Baugenehmigung. Man könne in die Verwaltung 
kommen und sich die Baugenehmigungen ansehen. Diese seien sehr umfangreich. 
Herr Sprunk spricht über das Feuerwehrgerätehaus in Lüderitz, dort ist eine sogenannte Luftwär-
mepumpe installiert. Seine Frage dazu sei, warum diese seit Wochen nicht laufe. Selbst bei Plus-
graden läuft die Gasheizung und nicht diese Pumpe. 
Herr Dr. Dreihaupt berichtet, dass ihn Einwohner angesprochen habe, dass am Tanger die Licht-
masten umgekippt seien. Dort sei es ziemlich dunkel und er möchte wissen, wann dort wieder Licht 
hinkomme.  
Frau Wittke antwortet, dass dafür schon Angebote eingefordert wurden. Sie teilt mit, dass es noch 
einen Sonderhauptausschuss geben werde. Wenn es dann eventuell beschlossen wird, werde man 
in diesem Jahr neue Masten noch aufstellen. 
Herr Jagolski findet auch, dass es dort sehr dunkel sei. 
Herr Maatz möchte wissen, wer für den Stand der Ladesäule am Bahnhof verantwortlich sei. Des 
Weiteren möchte er wissen, wie der Sachstand beim Spielplatz gerade rüber von der Grundschule 
„Am Tanger“ mit der Sandkastenumrandung sei. Da der Verein „Kinderstärken“ dies übernehmen 
könne. 
Frau Wittke antwortet, dass dafür auch ein Angebot eingeholt wurde. Herr Brohm habe auch den § 
27 Antrag dafür unterzeichnet. Sie nehme das mal mit und fragt nach dem Sachstand. Zu dem 
Thema Ladesäule antwortet Frau Wittke, dass der Ortschaftsrat Tangerhütte dies beschlossen ha-
be. Es gab Vorortbegehungen, wo Herr Borstell (Ortsbürgermeister) bei war. 
Herr Jagolski wundert sich darüber, was Frau Wittke gesagt habe. Den Standort habe man wohl 
nicht beschlossen im Ortschaftsrat. Gestern bei der Ortschaftsratsitzung wusste Herr Borstell nichts 
davon. Er hätte diesen Standort nicht genommen. 
Frau Wittke erklärt, dass Herr Borstell beim Vorort Termin bei war. 
Herr Sprunk möchte wissen, wann die Verbotsschilder auf dem Gelände der Feuerwehr in Lüderitz 
kommen. 
Frau Wittke antwortet, dass die Schilder da seien, aber die Betonsteine (wo die Schilder reinkom-
men) sind noch nicht da. 
Herr Maatz sei aufgefallen, dass die Schilder für den Wildpark Weißewarte noch hängen. Diese 
müssen entfernt werden. 
Herr Jagolski sei dies auch schon aufgefallen. Er möchte gerne anregen, dass das rechte Urinal 
Becken auf der Männertoilette im Kulturhaus schon mehr als ein Jahr defekt sei. Gerade weil des 
Öfteren große Veranstaltungen stattfinden, müsste dies behoben werden. Dann spricht er über, 
dass Kulturhaus, dass unter der Bühne die Wärmerohre lang gehen, dort könne man doch Lüf-
tungsgitter einbauen. Das die Wärme rauskomme und es etwas wärmer werde. Herr Jagolski fragt 
nach der Beteiligung Lärmschutz. 
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Frau Wittke antwortet, dass sie nur den Stand kenne, die sie in der Freitagsinfo geschickt habe. 
Die Bahn mache eine online Abstimmung. Sie könne nur jeden Bürger anraten, dort mitzumachen. 
 
 
Herr Jagolski schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:34 Uhr 

Öffentlicher Teil 

TOP 12: Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
Herr Jagolski stellt die Öffentlichkeit, um 19:45 Uhr wieder her.  
 
TOP 13: Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 
Es wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst.  
 
TOP 14: Schließung der Sitzung 
Herr Jagolski schließt die Sitzung um 19:46 Uhr.  
 
 
Fertiggestellt am 15.12.2023 
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